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P R O T O K O L L 
der Jahreshauptversammlung des TennisVerein 1903 Schwarz Gelb e.V. Krefeld am 
Mittwoch, dem 12.März 2014 im Clubhaus, Hüttenallee 110 

Tagesordnung 
1 Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
2. Feststellung der Anwesenheit und des Stimmrechts   
3. a) Gedenkminute für die Verstorbenen 

b) Ehrung der Jubilare 
4. Genehmigung des Protokoll der Jahreshauptversammlung 2013 
5. Berichte des Vorstandes (Kassen-, Sport-, Jugend- und Hauswart) 
6. Berichte der Kassenprüfer 
7. Entlastung der Kassierer 
8. Entlastung des Vorstandes 
9. Wahlen 

a) Neuwahl des Ältestenrates 
b) Neuwahl eines 2. Kassenprüfers 

10. Festsetzung der Beiträge, Eintritts- und Verzehrgelder 
11. Genehmigung des Haushaltplanes 2014 
12. Anträge der Mitglieder 
13. Verschiedenes 
 

Anwesende: gemäß Anwesenheitsliste 
Beginn:   18:42 Uhr      Ende: 19:46 Uhr 
 
 
TOP 1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
G. Reichelt begrüßt die anwesenden Mitglieder und bedankt sich für das zahlreiche 

Erscheinen. 
 
TOP 2.           Feststellung der Anwesenheit und des Stimmrechts 
G. Reichelt  stellt fest, dass gemäß Anwesenheitsliste insgesamt  51 
                      stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind und dass die  
                      Versammlung beschlussfähig ist. 
 
Top 3.           a) Gedenkminute für die Verstorbenen 
  Die Anwesenden  gedenken des im Jahre 2013/2014 verstorbenen 

Clubmitgliedes   Hartmut Wiegel. 
                 

 b)Ehrung der Jubilare 
 Die Clubmitglieder Heide Purmann, Dr. Stephan Krebs und Franz-Josef 

Schulte erhalten eine Urkunde sowie die Clubnadel in Silber für 
 25 Jahre Clubmitgliedschaft. 
 Für 40 Jahre Mitgliedschaft werden Heinrich-Georg Kotthoff, Heidi und 
 Herbert Küsters,  Maria Ure sowie  Jutta und Dietmar Walter  mit 
 Urkunde und goldener Nadel geehrt.  
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TOP 4. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2013 

G. Reichelt  stellt fest, dass das  Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 
06.03.2013 von den Mitgliedern in vorliegender Form einstimmig an-
genommen wird. Das Protokoll gilt somit als genehmigt. 

 
 
TOP 5. Berichte des Vorstandes (Kassen-, Sport-, Jugend- und Hauswart) 
R. Kausch informiert in seiner Eigenschaft als Kassierer die Anwesenden  darüber,  
                     dass Einnahmen und Ausgaben im Haushaltsjahr 2013 im Plan waren. 
                     An  Extra Ausgaben erfolgten Investitionen in neue Stühle für das  
                     Clubhaus, in neue Fenster, in einen neuen Küchenherd sowie in einen  
                     neuen  Fernseher.  
                     Zum Jahresanfang 2014  hatte der Verein 324 Mitglieder,  31  
                     Mitglieder weniger als zum Jahresende 2013. Von den aktiven 
                     Mitgliedern sind 45 % älter als 60 Jahre alt.   
 
                     Da keine Fragen gestellt werden, bedankt sich Günter Reichelt bei  
                     Robert Kausch und Mark Claesges für die geleistete Arbeit 
 
O. Voss        gibt als Sportwart einen Rückblick über das vergangene Tennisjahr. 
                     Im letzten Jahr haben 3  Damen und 8 Herrenmannschaften an der 

Medenspielrunde teilgenommen. Ausführliche Berichte/Kommentare zu 
den Medenspielen erfolgten im Verlaufe der Saison per Rundmail bzw. 
konnten auf unserer Homepage nachgelesen werden. Otto Voss gibt 
dazu den Hinweis, dass von den aktuell 337 Mitgliedern nur ca. 240 
Mitglieder eine email Adresse angegeben haben, manche davon sind 
veraltet. Er bittet darum, aktuelle email Adressen anzugeben. Es folgt 
eine kurze Zusammenfassung:  

                     3 Mannschaften sind aufgestiegen, dies sind die 1. Damen, die Herren 
40 II und die Herren 50. 3 Mannschaften haben 2te Plätze und ebenfalls 
3 Mannschaften 3te Plätze erreicht, abgestiegen ist im vergangenen 
Jahr keine Mannschaft. 

                      
                     In der gerade abgeschlossenen Winterhallenrunde waren wir mit  5 

Mannschaften vertreten: die 1. Herren, H30 I und  H 30 II, die H 40 I 
und die H 50 (H 50 in der Klever Runde). Aufgestiegen sind die  
1. Herren und die H 30 II. 

 
Im Sommer  2014 werden 12  Mannschaften bei den Medenspielen  
um gute Platzierungen kämpfen.  Er stellt kurz die teilnehmenden  
Mannschaften vor. 
Am 28.04.2013 nahm der Verein erstmalig  teil bei „Deutschland spielt 
Tennis“.  Nur wenige Interessierte haben den Weg zu uns gefunden. 
Trotzdem konnten 2 neue Mitglieder gewonnen werden  und ein Mit-
glied ist von passiv zu aktiv gewechselt. 
Bei den Kreismeisterschaften war auch in 2013 unser Verein sehr 
erfolgreich. Es wurden 3 erste Plätze durch Denise Jedrus, Birgit Weber 
und Sven Beine geholt, dazu ein Titel im Doppel durch Lukas Wille mit 
Tim Hendrix und 4 zweite Plätze.  
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An der Mühlerunde haben auch im letzten Jahr 2 Damen und eine 
Herrenmannschaft mit wechselndem Erfolg teilgenommen. 
Breitensport: In dieser Runde spielt eine Damenmannschaft. Leider sind 
es nur noch 4 teilnehmende Mannschaften. Um die geringe Anzahl zu 
kompensieren, wird eine Hin- und Rückrunde gespielt. 
Große Spiele der AK 60: Hochklassiges Tennis wurde von vielen 
Spielerinnen und Spielern der deutschen Rangliste  bei der Deutschen 
Verbands Mannschaftsmeisterschaft auf unserer  Anlage geboten. 
Trotz intensiver Werbung und Berichten in allen Zeitungen ließen die 
Zuschauerzahlen zu wünschen übrig. Berlin-Brandenburg wurde zum 
10ten Male DTTM. 
Kostenmäßig war es ein Plus für Verein und Gastronomie. 
Turniere:   Beim Holtermann Cup erreichte  bei den D30/40 das Doppel 
S. Braun/J. Meuer den 2. Platz, im Mixed 30/40 belegten in der Neben-
runde J. Meuer  den 2. Platz. Einen 1. Platz erreichte bei den H 30  das 
Herren Doppel A. Konrad mit seinem Partner Christian Weigang vom 
Oppumer TC. Im Mixed 60 landeten  Dr.Michael Werner/Fr. Adams auf 
den 2. Platz. 
Zum 2. Mal wurde das Silbud Turnier beim Oppumer TC ausgetragen. 
Bei den H 40 kam Marcel Brocks auf den 2. Platz. In der Nebenrunde H 
40 siegte Artur Holweg im Endspiel  gegen seinen Mannschafts-
kameraden Christof Braam. 
Die Deutschen Hallenmeisterschaften der Senioren in Essen starten am 
16.3., bei denen Magdalena Buric  und Mark Claesges vertreten sein 
werden. 
Zum Abschluss  trug Otto Voss noch etwas Statistik vor: Von den ein-
gangs erwähnten 337 Mitgliedern sind 90 passiv. Die 247 Aktiven teilen 
sich auf in 97 männliche Medenspieler und 50 weibliche. Die restlichen 
100 Mitglieder sind „Freizeitspielerinnen und –spieler“  und zwar 73 
weibliche und 27 männliche. 
Otto Voss wünscht allen eine tolle, erfolgreiche und verletzungsfreie 
Tennissaison 2014. 

 
G. Reichelt   dankt den beiden Sportwarten Otto Voss und Udo Schaele für ihre  

Arbeit.  
 
M. Claesges  informiert, dass die Zahl der Jugendlichen sich bis zum Saisonbeginn 

noch leicht erhöhen wird, da wir im Moment noch einige Anmeldungen 
für die Sommersaison bekommen. Insgesamt ist damit ein leichter An-
stieg festzuhalten, obwohl durch den Wegfall des Jahrgangs 1995 
einige jetzt unter Schüler/Studenten geführt werden. 
Der leichte Anstieg wirkt sich auch positiv auf die Anzahl der Jugend-
Medenmannschaften aus. Sind wir im letzten Sommer noch mit 5 
Mannschaften ins Rennen gegangen, sind es in diesem Jahr dann 
schon 7, wobei es 2 Spielgemeinschaften mit dem CHTC gibt. 
Erfreulich dabei, dass wir 2 Mannschaften bei den Unter 10 jährigen 
gemeldet haben. 
Mit Tom Rotschuh  ist ein zweiter Jugendlicher neben Simon Marzian in 
den Kreiskader gekommen. Beide spielen zusammen  in einer der 
beiden  U10- Mannschaften und nehmen gemeinsam im Sommer auch 
am Kreistraining teil. 
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Im letzten Jahr wurde für das laufende Schuljahr eine Kooperation mit 
der Montessori und der Bismarck-Grundschule ins Leben gerufen. An 
beiden Schulen wird vormittags eine Tennis AG angeboten.  Zum 
einen für die Erstklässler an der Montessori und für die Drittklässler an 
der Bismarckschule. Die Anmeldezahlen waren enorm hoch. Wir haben 
vom Stadtsportbund für diese Kooperation 1000 €Zuschuss bekommen, 
von welchen wir  z.B. neue Kleinfeldnetze und anderes Trainings-
material gekauft haben. Die Resonanz ist gut, es gibt einige 
interessierte Kinder, die hoffentlich über eine mögliche Teilnahme am 
Vereinstraining den Weg in unseren Club finden werden. Eine Weiter-
führung der AG‚s ist vorgesehen.  
Im Februar besuchten wir wieder ein Spiel der Krefelder Pinguine. Hier  
nahmen um die 40 Erwachsene und ca. 50 Kinder teil, zum größten Teil 
aus unserem Club. 
Für diesen Sommer soll den Jugendlichen noch ein einheitliches Ver-
einsoutfit zum Selbstkostenpreis angeboten werden. Desweiteren wird 
es wie in den beiden letzen Jahren ein Fördertraining im Sommer 
geben und durch ein saisonbegleitendes Turnier unter den  
vereinsangehörigen Jugendlichen soll das Spielen abseits des 
Trainings  gefördert werden.  
Die Jugendsitzung findet voraussichtlich am Samstag, den 29.März 
statt. 

G. Reichelt    dankt den beiden Jugendsportwarten Mark Claesges und Petra Rot-
schuh für die Ausführungen  und die geleistete Arbeit. 

  
G. Reichelt   entschuldigt  unseren technischen Hauswart H. Heyer,  der kurzfristig 

nicht an der Versammlung teilnehmen konnte.  Walter Wilms berichtet 
vertretungsweise über keine  besonderen Vorkommnisse. 

 
Top 6.         Berichte der Kassenprüfer 
                   Dr. Horst Schweimeier hat zusammen mit Jochen Wehrmeister die 

Kasse geprüft. Die Daten werden EDV mäßig erfaßt.Er teilt mit, dass 
bei der Prüfung der  Unterlagen keine Unregelmäßigkeiten gefunden 
und die  Grundsätze ordnungsgemäßer Buchführung eingehalten 
wurden. Sie beide empfehlen der Versammlung die Entlastung der 
Kassierer. Gleichzeitig  spricht er seinen besonderen Dank an Robert 
Kausch aus für die  langjährige Tätigkeit als Kassenwart. 

 
Top 7.         Entlastung der Kassierer 

Die Anwesenden entasten den Kassierer einstimmig. 
 

Top 8.         Entlastung des Vorstandes 
Atty Helmes übernimmt in Vertretung von Dr. Wolfgang Jötten, dem 
Vorsitzenden des  Ältestenrates, kurzfristig die Leitung der Sitzung. Sie 
dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit und schlägt den An-
wesenden vor, den Vorstand zu entlasten. 
Die  Anwesenden stimmen der Entlastung des Vorstandes einstimmig 
zu. 
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Top 9.       Wahlen 

a) Neuwahl des Ältestenrates 
Walter Wilms wird einstimmig für den ausscheidenden Dr. Wolfgang 
Jötten in den Ältestenrat gewählt.  Der neue Vorsitzende des Ältesten-
rates wird innerhalb des Ältestenrates gewählt. 
b) Neuwahl eines 2. Kassenprüfers 
Für den ausscheidenden Dr. Horst Schweimeir wird Iris Mottau ein-
stimmig als 2. Kassenprüferin gewählt. 
 

Top 10.       Festsetzung der Beiträge, Eintritts- und Verzehrgelder 

G. Reichelt  beantragt, die Höhe der Beiträge sowie des Verzehrgeldes 
beizubehalten. 

 Die Anwesenden nehmen den Antrag einstimmig an. 

Top 11.   Genehmigung des Haushaltsplanes 2014 
R. Kausch     stellt den Haushaltsplan 2014 anhand der vorab verschickten Zahlen  
                      vor und bittet die Anwesenden um Zustimmung. Fragen zum Haus- 
                      haltsplan treten nicht auf. Die Anwesenden stimmen dem Haushalts- 
                      plan 2014 einstimmig zu. 
 
Top 12.     Anträge der Mitglieder  
G. Reichelt  informiert die Anwesenden darüber, dass ein Antrag auf Einrichten 

eines Boule Platzes schriftlich beim Vorstand bis zum 26.02.2014 ein-
gereicht wurde. Heinrich-Georg Kotthoff informiert die Anwesenden, 
dass der Kostenrahmen für einen Boule Platz ca. € 500 beträgt. 
Möglich wäre ein Boule Platz z. B.  vor Platz 1 oder hinter dem M Platz. 
Die Ausmaße eines Boule Platzes betragen in der Länge 13 Meter, in 
der Breite 4,50 Meter, welches  Turniermaßen entspricht. Eine Boule 
Bahn könnte auch passive Mitglieder animieren,  zur Anlage zu 
kommen. Das wäre auch gut für die Gastronomie.  
Die Anwesenden stimmen mit 23 ja Stimmen, 17 Nein Stimmen und 11 
Enthaltungen für einen Boule Platz . Anschließend wird – ohne vor-
herigen Antrag- über mögliche Alternativen, insbesondere auch für 
Kinder, diskutiert. 

G. Reichelt  teilt den Anwesenden mit, dass der beschlossene Antrag für eine Boule 
Bahn zunächst im Vorstand weiter ausgearbeitet wird. 

Top 13.         Verschiedenes 
G. Reichelt informiert die Anwesenden, dass die Saison Eröffnung für Sonntag, den 

13.4.2014 im Clubhaus geplant ist. Die Plätze sind voraussichtlich 
schon in den ersten April Tagen bespielbar. 

W. Krumm    dankt der Gastronomie für den sehr guten Service und das sehr gute 
Essen.  Er appelliert an die Mitglieder, öfters die Gastronomie zu  

                     frequentieren. Er ist auch der Meinung, dass eine Boule Bahn der  
                     Gastronomie mehr Besucher bringen könnte. 
G. Reichelt   dankt Maria Ure und Hella De für die Initiative für den Club. Er appelliert 

auch, den Club mehr zu besuchen.  
Weiterhin informiert er, dass weiterhin ein Schriftführer gesucht wird. 
Das Amt ist seit der letzen Jahreshauptversammlung 2013  Jahr  
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vakant. Es wurde von Dr. Uwe Schloßmann kommissarisch über-
nommen, kann aber aus beruflichen Gründen von ihm nicht weiter aus-
geübt werden. 
Es liegen keine  weiteren Wortmeldungen vor. 

G. Reichelt  bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern für die Aufmerksamkeit, 
die Anregungen sowie die konstruktive Mitarbeit, schließt die Sitzung 
und wünscht allen einen guten Heimweg 

 

Krefeld, den 22.3.2014 

 
 
      Günter Reichelt                                   Dr. Uwe Schloßmann 

1. Vorsitzender                                     Schriftführung 
 
 

 


